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La seduta inizia alle ore 18,00 

 

 

 

 

Il Presidente invita il Segretario Comunale, Dott. Sandro Ricci, a procedere 

all’appello nominale, che dà il seguente risultato: 

 

 

Curti Corrado – Sindaco      presente 

Alessandri Rosina      presente  

Tagliabracci Aroldo      presente 

Annibalini Vittorio      presente  

Arduini Adriano       presente 

Lisotti Cristian        presente  

Caico Carmelo       presente 

Cucchiarini Giuseppe       presente  

Druda Agnese       presente 

Gaudenzi Mara       presente 

Pascuzzi Domenico – Presidente del Consiglio  presente 

Paolini Roberto       assente giustificato 

Girolomoni Marila      presente 

Scola Milena       assente giustificato 

Muccini Massimo       assente giustificato 

Reggiani Roberto       assente giustificato  

Pratelli Maura       assente giustificato  

 

 

 

 

E’  presente l’Assessore esterno Pierleoni. 

 

 

Considerato che sono presenti n. 12 componenti il Consiglio Comunale, il 

Presidente dichiara valida la seduta. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

SEDUTA PRECEDENTE: N.8 DI GIOVEDI’ 2 SETTEMBRE 2010
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Comunicazioni del Presidente 

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

L’ordine del giorno reca, al punto 1: 

Comunicazioni del Presidente. 
E’ stato comunicato questa mattina alle 

11.37 con una email del Capogruppo Milena 
Scola del gruppo Rinnova Gabicce la non 
partecipazione della lista a questo Consiglio 
con una motivazione che vi vado a leggere.  

“Il gruppo consiliare Rinnova Gabicce 
non parteciperà al Consiglio Comunale di 
oggi 23 settembre 2010 per stigmatizzare il 
comportamento dell’Amministrazione 
Comunale che ha convocato inusualmente la 
seduta di oggi per le ore 18 senza 
preoccuparsi di interpellare la disponibilità 
delle opposizioni consiliari.  

Avremmo ritenuto opportuno un 
confronto preventivo alla convocazione per 
verificare se gli impegni lavorativi anche dei 
Consiglieri di minoranza avessero a loro 
consentito di partecipare ad un Consiglio 
Comunale pomeridiano.  

La decisione di spostare l’abituale 
orario di convocazione della seduta consiliare 
senza alcun confronto con i gruppi di 
opposizione è un’ulteriore testimonianza 
dell’evidente scarsa considerazione del ruolo 
delle minoranze da parte 
dell’Amministrazione Comunale.  

Gruppo Consiliare Rinnova Gabicce”. 
Questo documento è di questa mattina. 
Una brevissima precisazione è 

meritevole per dare completezza 
all’informazione e in sostanza faccio presente 
questo. In relazione alla nota fatta pervenire 
come dicevo dalla Consigliere Scola questa 
mattina, della quale ho dato adesso lettura, 
occorre fare appunto queste precisazioni.  

La data del 23 settembre è stata 
individuata per consentire di trattare in 
un’unica seduta consiliare la ratifica della 
variazione di bilancio adottata con delibera di 
Giunta n. 84 del 27 luglio 2010 e la 
salvaguardia degli equilibri di bilancio da 
assumere per legge entro il 30 settembre, in 
modo tale da riunire entrambi gli argomenti 
riconducibili quindi alla medesima materia e, 
ad evitare le incombenze e le spese connesse 
a una doppia seduta consiliare, si è ritenuto 
appunto di individuare un’unica seduta.  

La scelta in particolare dell’orario è 
stata motivata originariamente da esigenze 
contingenti legate all’eventuale 
indisponibilità di Funzionari comunali per 
impegni assunti precedentemente alla 
fissazione della data del 23 settembre per il 
Consiglio.  

Successivamente a tale fissazione, tali 
impegni sono stati sciolti. Tuttavia si è 
ritenuto di mantenere l'idea del Consiglio 
pomeridiano in via sperimentale e anche sulla 
scorta dell’esperienza di vari Comuni che 
vedono nelle riunioni mattutine e 
pomeridiane un modo per attuare risparmi di 
spesa, energia elettrica, riscaldamento, 
straordinario dei dipendenti, e la possibilità di 
disporre in maniera più diretta e immediata 
degli stessi Funzionari comunali.  

Non vi è stato naturalmente, e lo 
ribadisco, alcun intento vessatorio nei 
confronti delle minoranze.  

Per completezza aggiungo che 
l’informativa a tutti i Consiglieri, quindi 
compreso il sottoscritto, è comunque 
avvenuta con l’invio dell’ordine del giorno in 
data 17 settembre, mentre la richiesta di un 
confronto da parte del gruppo di Rinnova 
Gabicce è stata avanzata telefonicamente 
nella tarda mattinata del 22 settembre, cioè 
soltanto il giorno precedente al Consiglio. 
Grazie. 

Consigliere Girolomoni, prego. 

 

MARILA GIROLOMONI.  Buonasera a 

tutti. Vorrei fare una puntualizzazione 

proprio riguardo al fatto di questo caos nato 

dopo il Consiglio.  

Abbiamo già preso conoscenza di 

quella che è stata la motivazione e per questo, 

visto come evento straordinario, siamo tutti 

d'accordo che sono cose che possono 

assolutamente capitare.  

Quello che chiediamo, speriamo che 

comunque sia non si ripeti proprio per quella 

che è l’effettiva disponibilità anche per 

quanto riguarda la minoranza, 

indipendentemente da stasera che potrebbe 

essere vista come una forma di protesta, però 

ci sono persone che hanno delle attività e 

quindi l’orario delle 18 potrebbe essere 

contestabile per questi motivi. 
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Quello che chiediamo inoltre è un 

minimo di considerazione in più per quanto 

riguarda il rispetto dei gruppi di minoranza. 

Invece in questo caso non sarebbe stato 

così....... intervento fuori microfono non 

udibile.......... una telefonata prima di indire il 

Consiglio per le ore 18, giusto per verificare 

la disponibilità.  

Comunque io sono qui, partecipo 

questa sera per rispetto di quella che è la 

carica di Consigliere della mia lista e per 

rispetto alla cittadinanza che ci ha votato. 

 

 

Comunicazioni del Sindaco. 

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

L’ordine del giorno reca, al punto 2: 

Comunicazioni del Sindaco. 

Non ce ne sono. 

 

 

Presentazione di interrogazioni, 

interpellanze, mozioni e risposte alle 

interrogazioni, interpellanze e mozioni 

presentate. 

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

L’ordine del giorno reca, al punto 3:  

Presentazione di interrogazioni, interpellanze, 

mozioni e risposte alle interrogazioni, 

interpellanze e mozioni presentate.  

Avevamo naturalmente da rispondere 

ad alcune interrogazione precedenti che, vista 

l'assenza dei Consiglieri che hanno presentato 

questa interrogazione, reputiamo di dover 

rimandare proprio per la loro assenza, e 

quindi naturalmente possiamo poi 

eventualmente nella parte finale del Consiglio 

invece concentrarsi su eventuali nuove 

interrogazioni.  

 

 

Variante al piano di classificazione 

acustica del territorio comunale di Gabicce 

Mare con adeguamento al piano del Parco 

Naturale del Monte San Bartolo approvato 

dalla Regione Marche - Approvazione. 

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

L’ordine del giorno reca, al punto 4:  

Variante al piano di classificazione acustica 

del territorio comunale di Gabicce Mare con 

adeguamento al piano del Parco Naturale del 

Monte San Bartolo approvato dalla Regione 

Marche - Approvazione. Relatore il Sindaco. 

 

CORRADO CURTI, Sindaco. Il titolo 

contiene già il senso della delibera in quanto 

siamo alla fase finale di approvazione 

definitiva di quella che era stata una variante 

al piano di classificazione già approvato 

precedentemente per la parte di territorio 

comunale che era al di fuori del territorio del 

Parco.  

Successivamente all’approvazione del 

piano del Parco, avvenuta ricorderete nel 

febbraio scorso, il 14 aprile il Consiglio 

Comunale estese la previsione del piano 

acustico e la estese anche al territorio 

rientrante nel Parco Naturale del Monte San 

Bartolo.  

Allora si proposero le zonizzazioni 

come è previsto per legge in conformità alle 

previsioni urbanistiche del Parco; la delibera 

ovviamente è stata esposta nei termini di 

legge. Nel periodo di osservazioni non sono 

pervenute osservazioni, quindi non ci sono 

stati rilievi. Così come l’Arpam di Pesaro 

invece ha espresso parere favorevole senza 

prescrizioni, altrettanto dicasi per il Comune 

di Pesaro e quindi, espletate tutte le formalità 

di legge, si propone la definitiva 

approvazione di questa classificazione, il ché 

consente di dire che Gabicce ha assunto i 

propri compiti istituzionali per quanto 

riguarda la classificazione dell’acustica, 

quindi tutto il territorio oggi è regolamentato 

e ci sono le norme per gestire al meglio 

questo che è uno degli aspetti che oggi è più 

seguito a valenze varie in ogni occasione 

dell’attività sia gestionale che anche 

progettuale e di pianificazione. 

Non essendo pervenute alcunché di 

osservazioni, si propone l’approvazione 

definitiva rimettendoci a eventuali richieste di 

precisazioni.  
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PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

Grazie. Ci sono interventi? Se non c'è nessun 

intervento, passiamo alla votazione per 

l’approvazione.  

Voti favorevoli? All’unanimità tutti 

favorevoli. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

Passiamo alla votazione per 

l’immediata eseguibilità. Voti favorevoli? 

All’unanimità. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 

Ratifica delibera di Giunta n. 84 del 

27.07.2010 avente per oggetto “Variazione 

di bilancio n. 3/2010 – Art. 42, comma 4, 

del D.Lgs n. 267/2000”. 

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

L’ordine del giorno reca, al punto 5: Ratifica 

delibera di Giunta n. 84 del 27.07.2010 

avente per oggetto “Variazione di bilancio n. 

3/2010 – Art. 42, comma 4, del D.Lgs n. 

267/2000”. Relatore l’Assessore Adriano 

Arduini. 

 

ADRIANO ARDUINI.  Questa è una 

ratifica di delibera di Giunta. Si propone la 

ratifica di delibera di Giunta n. 84 del 

27.07.2010 con la quale era stata approvata la 

variazione di bilancio n. 3/2010 a norma 

dell’articolo 42, comma 4 del Decreto 

267/2000. La variazione è stata approvata con 

urgenza al fine di garantire le risorse 

necessarie per garantire la sicurezza dei 

luoghi ove erano state programmate le 

manifestazioni turistiche e nel contempo 

adeguato lo stanziamento del capitolo per 

garantire il completamento della 

programmazione degli eventi turistici stessi. 

Allo scopo si è operato effettuando uno 

storno di fondi da altre voci di spesa che 

presentava la stessa disponibilità. Si parla di 

una spesa di disponibilità di 21.000 euro.  

Se c'è qualche domanda, qui c'è il 

Funzionario disponibile, oppure ne chiedo 

l’approvazione.  

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

Chi vuole intervenire? Consigliere 

Girolomoni, prego. 

 

MARILA GIROLOMONI. Riguardo a 

questo punto noi pensiamo che il primo modo 

per fare turismo sia quello di presentare 

comunque sia un bel biglietto da visita. 

Quindi viste quelle che sono state le 

variazioni apportate per quanto riguarda 

questo punto, pensiamo che dovrebbe essere 

data una maggiore priorità a quello che è il 

decoro urbano, le zone verdi, la pulizia 

urbana, eccetera, eccetera, altrimenti 

troviamo inutile il fatto di incentivare e 

aumentare quelle che sono le cifre stanziate 

per le manifestazioni turistiche, che mi 

sembra che sono portate a 21.000 euro, e 

diminuire di 15.000 euro se non sbaglio 

quella che è la cifra prevista per la 

manutenzione del verde pubblico che, a detta 

di quelli che sono gli operatori turistici e, 

cosa più importante, dei turisti stessi, nella 

presente stagione turistica non sono stati poi 

così ottimi, non sono rimasti tutti così 

contenti. Quindi pensiamo che è meglio 

qualche manifestazione in meno ma un paese 

più bello e più pulito, e soprattutto ordinato 

come ottimo biglietto da visita. Quindi per 

questo motivo il mio voto sarà contrario.  

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

Grazie. Altri interventi? Passiamo alla 

votazione. Voti favorevoli? Voti contrari? Un 

voto contrario (Girolomoni) e tutti gli altri 

favorevoli. 

 

Il Consiglio approva con i voti 

favorevoli di Gabicce per Gabicce 

e il voto contrario di Stragabicce 

(Girolomoni). 

 

Votiamo per l’immediata eseguibilità. 

Voti favorevoli? Voti contrari? Un voto 
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contrario (Girolomoni) e tutti gli altri 

favorevoli. 

 

Il Consiglio approva con i voti 

favorevoli di Gabicce per Gabicce 

e il voto contrario di Stragabicce 

(Girolomoni). 

 

 

Terzo adeguamento al piano triennale 

delle opere pubbliche 2010/2012 ed elenco 

annuale delle opere da realizzare nell’anno 

2010. 

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

L’ordine del giorno reca, al punto 6: Terzo 

adeguamento al piano triennale delle opere 

pubbliche 2010/2012 ed elenco annuale delle 

opere da realizzare nell’anno 2010. Relatore 

l’Assessore Alessandri. 

 

ROSINA ALESSANDRI. Buona sera. 

Abbiamo alcuni punti con delle piccole 

modifiche in effetti nella scheda che riguarda 

l'anno 2010.  

Finalmente devo dire sono arrivati i 

fondi per poter realizzare questo intervento a 

Gabicce Monte, i fondi Feser; in questo caso 

la modifica che andiamo ad apportare è 

proprio dovuta allo snellimento della 

procedura: mentre erano finanziati da mutuo, 

li abbiamo finanziati con oneri, proprio 

perché la pratica si possa accelerare per poter 

realizzare appunto quest’opera a Gabicce 

Monte che la stiamo aspettando da un po’ di 

tempo. 

Finalmente, come ho già detto, sono 

arrivati questi fondi. L’intervento 

complessivo è di 297.000 euro - sono cose 

che già sapete però ve le ricordo - insomma 

238.000 coperti da fondi comunitari, 37.000 

da oneri da parte dell’Amministrazione e 

21.000 euro circa dall’Ente Parco, e quindi 

questa è la prima delle modifiche che 

andiamo ad apportare.  

La seconda, che appartiene 

all’intervento n. 15, è la realizzazione del 

nuovo polo scolastico in località Case 

Badioli. Qui in questo caso proprio la 

modifica è finalizzata a rendere disponibili 

per altre destinazioni di bilancio una parte 

delle risorse derivanti dalla vendita dell’area 

edificabile in località Ponte Tavollo.  

La modifica non impedisce la 

realizzazione dell’intervento progettato in 

quanto, trattandosi appunto di un primo 

stralcio di un progetto molto più ampio, è 

proprio veramente un passaggio che in questo 

caso è obbligato per un risanamento di 

bilancio.  

La cosa invece che ci tengo di più a 

presentare è una aggiunta a un nuovo punto, 

ed è il progetto del “Bike sharing”, oppure 

“Progetto bici in rete”. Per questo nuovo 

progetto abbiamo avuto la possibilità di poter 

presentare un bando, il bando è stato aperto 

dal Ministero dell’Ambiente; a questo bando 

partecipiamo a breve, l’abbiamo inserito già 

nella scheda dell’anno 2010, ci speriamo 

tanto, è un bando che abbiamo condiviso 

anche con il Comune di Gradara e di 

Cattolica. Parliamo appunto di bici elettriche, 

di questo nostro territorio che ha difficoltà ad 

essere raggiunto, Gabicce Mare, Gabicce 

Monte, il Parco. 

Abbiamo messo tutte le nostre 

situazioni possibili perché questo bando 

prenda punteggio e speriamo di portarlo 

anche a casa, e per questo appunto andrà a far 

parte nella scheda.  

Il bando complessivo è di 600.000 

euro: 240.000 euro per Cattolica e Gabicce 

Mare, 120.000 euro è la richiesta per 

Gradara. Il contributo statale in percentuale 

sulle 240.000 euro sarà di 150.000 euro, 

mentre i 90.000 euro sarà in previsione un 

mutuo da parte dell’Amministrazione. Questa 

è l’ulteriore scheda inserita.  

Non ci sono altre cose. Penso che vi sia 

stato presentato questo progetto appunto 

perché avrei piacere che tutti i Consiglieri lo 

avessero, perché è una cosa che ha avuto un 

lavoro notevole, anche proprio per il contatto 

che abbiamo avuto con gli altri Comuni, e 

speriamo veramente vada in porto. Grazie.  
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PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

Grazie. Ci sono interventi? Consigliere 

Girolomoni.  

 

MARILA GIROLOMONI. Nonostante il 

nostro voto è sempre stato un voto contrario a 

quella che è la votazione del piano triennale 

delle opere pubbliche, perché non abbiamo 

mai condiviso quella che è stata la priorità 

con cui sono stati suddivisi i vari 

stanziamenti, questa volta siamo rimasti 

positivamente impressionati da questo 

progetto, dalla novità di questo progetto, il 

“Bike sharing”.  

Quindi il nostro voto sarà favorevole 

perché crediamo che tutto ciò che può 

migliorare, diversificare o comunque sia 

favorire la proposta turistica all’interno della 

nostro identità, vada accolta favorevolmente. 

Grazie.  

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

Grazie. Ci sono altri interventi? Prego 

Sindaco. 

 

CORRADO CURTI, Sindaco. Io sono 

molto compiaciuto dell’intervento del 

Consigliere Girolomoni perché credo che 

veramente abbia colto pienamente il valore di 

questa proposta che viene inserita perché gli 

altri argomenti erano ovviamente noti che 

giungono solo a una loro definizione 

contabile. 

Questo invece è un progetto nuovo; un 

progetto a cui noi teniamo moltissimo perché 

è un progetto che abbiamo perseguito quasi 

dall’inizio dell’attività amministrativa già 

dell’altra legislatura.  

Noi abbiamo fatto vari progetti e li 

abbiamo sottoposti anche all’attenzione 

provinciale, all’attenzione anche degli altri 

Comuni viciniori fin da qualche anno fa, 

proprio nella logica di valorizzare questi 

collegamenti fra il nostro territorio e i 

Comuni più vicini, in primis Gradara e 

Pesaro, con i quali condividiamo soprattutto 

il territorio del Parco.  

Questi tentativi che nascevano dalla 

spontaneità del nostro progetto complessivo 

che è sempre stato molto attento alla mobilità, 

alla viabilità, eccetera, in realtà oggi viene ad 

assumere una contestualizzazione molto più 

importante perché, proprio grazie a un 

progetto che stiamo portando avanti di 

mobilità, di studio della mobilità, di 

approfondimento delle situazioni della 

mobilità, cioè per quanto riguarda quello che 

è stato fatto, quello che è stato ottenuto in 

questi anni e quello che si potrebbe 

valorizzare e potenziare in futuro, cioè un 

progetto particolare, nell’ambito di questo 

studio che stiamo portando avanti da qualche 

mese e che ha anche avuto formale riscontro 

nel territorio, perché chi sta seguendo questo 

tipo di studio generale sulla mobilità si sta 

relazionando con gli operatori, sta 

raccogliendo informazioni, sta raccogliendo 

dati sull’andamento, sulle funzioni e sulle 

realtà della nostra mobilità; grazie a questo 

lavoro che, dicevo, stavamo portando avanti 

proprio nella logica di un approfondimento 

tecnico delle possibilità che ha ancora 

Gabicce di lavorare in questo contesto, è nata 

la conoscenza di questo bando, un bando 

ministeriale, quindi abbiamo proposto l’idea 

di un progetto di “Bike sharing” esteso a un 

territorio più ampio del nostro, l’abbiamo 

proposto al Comune di Cattolica e al Comune 

di Gradara, nonché all’Ente Parco. Non da 

ultimo anche al gruppo albergatori multi 

servizi, i quali hanno tutti aderito a questa 

proposta in modo direi molto convinto, tanto 

che ognuna di queste Amministrazioni ha 

assunto gli impegni contabili ed economici 

che sono necessari.  

Il bando prevede ovviamente la 

progettazione e prevede una 

compartecipazione economica che poteva 

essere come minimo del 20% da parte degli 

Enti che proponevano il progetto. Noi 

abbiamo scelto di impegnare fino al 25% per 

valorizzare la nostra proposta. 

Così hanno aderito anche gli altri due 

Comuni e, come vedete, lo sforzo è 

importante perché si parla di un progetto di 

500.000 euro più IVA, quindi 600.000, ma 

ripartito in due fette equivalenti fra Gabicce 

Mare e Cattolica, e una terza fetta di minore 



 

 

Atti Consiliari                                                          - 8 -                        Comune di Gabicce Mare  
 

SEDUTA N.  9  DEL 2 3  SETTEMBRE  2 0 1 0  

 

 

 

entità per il Comune di Gradara, proprio 

perché si è lavorato insieme in una 

progettazione di massima che oggi è quella 

necessario per partecipare al bando, che però 

prevede un collegamento di punti focali, di 

punti importanti di queste località.  

Quindi abbiamo immaginato la 

valorizzazione di percorsi ciclopedonali con 

la possibilità di utilizzare appunto delle bici 

elettriche ubicate in alcune posizioni 

strategiche, che sostanzialmente possiamo 

racchiudere in questo piccolo breve cenno 

dalla stazione di Cattolica fino al porto di 

Cattolica e al centro di Gabicce, fino a 

Gabicce Monte, fino a Gradara.  

Quindi vedete che questo progetto ha 

una molteplicità di valori, una molteplicità di 

contributi che andranno a valorizzare 

reciprocamente questi territori e daranno 

un’offerta particolarmente migliorativa della 

nostra offerta complessiva.  

Io credo che questo vada una volta di 

più a rimarcare questa logica di relazioni fra 

gli Enti Pubblici, che noi stiamo portando 

avanti con convinzione; queste relazioni 

possono avvenire attraverso piccole cose, 

grandi progetti o comunque relazioni 

quotidiane.  

Per esempio la guida curiosa che 

abbiamo realizzato pochi mesi fa all’inizio 

della stagione turistica è stato un primo 

simbolo ma importante e strategico di quello 

che possono offrire contemporaneamente i 

territori in modo complementare; quest’altro 

progetto dimensionalmente molto più 

importante da un punto di vista degli importi 

e delle risultanze, avrebbe lo spesso spirito e 

avrebbe comunque grandi obiettivi, e 

potrebbe portare davvero un valore aggiunto 

non indifferente perché si sta lavorando in 

una valorizzazione di reciproche specificità 

direi davvero importanti. 

Quindi è importante che in questo 

momento il Consiglio Comunale abbia 

compreso il valore di questo progetto, che 

speriamo possa avere successo nell’ambito di 

questo bando; ovviamente i progetti sono 

aperti a tutta Italia, quindi saranno tantissimo 

i progetti, la concorrenza sarà tantissima, e 

quindi può darsi che abbia fortuna, può darsi 

che abbia meno fortuna, questo non lo 

possiamo sapere. Sarà anche una lunga attesa 

perché, come sapete, in genere le risposte a 

livello ministeriale sono anche spesso lunghe.  

In ogni caso esiste comunque un 

progetto, esiste comunque un tema sul quale, 

anche non dovessimo ottenere risultati in 

termini di questa gara, potranno lavorare le 

Amministrazioni in futuro, magari andando a 

costruire questa rete e questo insieme, magari 

più lentamente, non avendo sfortunatamente 

le risorse che invece potremmo avere, però 

esiste un progetto di insieme, e quindi credo 

che sia una di quelle piccole grandi cose che 

fanno del processo amministrativo di una 

Amministrazione veramente un momento di 

alto livello e di alto spessore. Grazie.  

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

Grazie. Ci sono altri interventi? No. Allora 

passiamo alla votazione per l’approvazione. 

Voti favorevoli? Tutti favorevoli.  

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Votiamo per l’immediata eseguibilità. 

Voti favorevoli? All’unanimità.  

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 

Art. 193 del D.Lgs n. 267/2000 – 

Salvaguardia degli equilibri di bilancio – 

Esercizio finanziario 2010 – Variazione di 

bilancio n. 5/2010. 

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

L’ordine del giorno reca, al punto 7:  Art. 193 

del D.Lgs n. 267/2000 – Salvaguardia degli 

equilibri di bilancio – Esercizio finanziario 

2010 – Variazione di bilancio n. 5/2010. 

Relatore l’Assessore Arduini. 

 

ADRIANO ARDUINI. Come ogni anno 

bisogna approvare entro il 30 settembre il 

bilancio di previsione. Tenendo conto anche 

degli effetti della manovra estiva, con grande 
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difficoltà gli uffici hanno lavorato e 

relazionato. 

La verifica deve essere effettuata entro 

il 30 settembre. Come prevede la normativa, 

il Consiglio Comunale effettua la 

ricognizione sullo stato di attuazione dei 

programmi, la verifica relativa al permanere 

degli equilibri di bilancio, l'adozione dei 

provvedimenti per garantire il mantenimento 

degli equilibri, sia per la gestione di 

competenza che per la gestione dei residui.  

Il responsabile del servizio finanziario 

ha presentato la relazione relativa alle 

verifiche di bilancio effettuate con il 

responsabile di settore, la quale è stata 

allegata alla proposta di delibera.  

Nelle verifiche sono state analizzate 

tutte le voci di entrata e di uscita, sia da parte 

corrente che in conto capitale. 

A conclusione di tale verifica si rende 

necessario approvare la variazione di bilancio 

n. 5/2010.  

In sintesi con questa variazione di 

bilancio è stato applicato l’avanzo di 

amministrazione accertato con il conto 

consuntivo 2009 per la quota non vincolata 

pari ad euro 12.143,13. 

Vengono adeguati gli stanziamenti 

delle entrate correnti ai reali accertamenti 

prevedibili fino alla fine dell’esercizio.  

Si rilevano minori entrate tributarie per 

euro 39.835,87; minori entrate di 

trasferimenti per euro 31.000; minori entrate 

extra tributarie per euro 37.700.  

Nello specifico la flessione delle 

entrate tributarie è dovuta al generale 

rallentamento dell’economia (imposta 

pubblicità, occupazione suolo pubblico, 

affissione), e all’aggiornamento in riduzione 

della previsione dell’ICI.  

La riduzione dei trasferimenti statali 

(scuola materna integrata) e regionali 

(handicap, fondo sociale, turismo, Protezione 

Civile), deriva da assegnazioni inferiori 

rispetto all’anno precedente.  

Purtroppo tali riduzioni, non 

prevedibili in sede di bilancio, vengono 

comunicate solo in corso danno. Anche le 

entrate extra tributarie nel complesso 

subiscono una riduzione, diritti di segreteria 

su pratiche edilizie, rette asilo nido, centri 

estivi, gestione parcheggi.  

Vengono adeguati gli stanziamenti 

delle spese correnti ai reali impegni 

prevedibili fino alla fine dell’esercizio.  

In particolare sono previsti in aumento 

la spesa sociale per euro 29.000, assistenza 

domiciliare, assistenza ingenti, sostegno 

educativo per handicap; la spesa per utenze 

diverse per circa 30.000, l’energia elettrica e 

il riscaldamento.  

Sono state assestate tutte le voci di 

spesa relative al personale dipendente in 

relazione a modifiche ed interventi nel corso 

dell’anno.  

Inoltre vengono adeguati gli 

stanziamenti di altre voci di spesa in aumento 

e in diminuzione, importi non rilevanti.  

Nel complesso la spesa corrente 

aumenta di circa 29.000 euro. 

Con riferimento alle voci in conto 

capitale, viene adeguata in aumento la 

previsione in entrata relativa all’alienazione 

del terreno a Ponte Tavollo per euro 100.000, 

sulla base dell’asta effettuata il 7 settembre 

scorso. 

Vengono adeguate le voci in entrata 

relative ai proventi dei permessi di 

costruzione, oneri di urbanizzazione, 

monetizzazione degli standard, 

urbanizzazione primaria e secondaria, costo 

di costruzione.  

Nel complesso la previsione statale di 

euro 900.000 viene ridotta a 800.000. Viene 

aumentata la previsione dei proventi derivanti 

dal condono edilizio e la corrispondente voce 

in uscita per euro 30.000 in quanto, attraverso 

un progetto finanziato all’interno, verranno 

istruite e definite le domande residue.  

Viene adeguata la previsione in entrata 

ed in uscita per euro 50.000, riferita 

all’anticipazione e al rimborso del credito 

inerente la realizzazione delle previsioni 

urbanistiche di Via XXV Aprile in quanto 

all’importo già previsto va aggiunta l’IVA.  

Vengono previste le voci in entrata e in 

uscita relative all’inserimento nel piano delle 

opere pubbliche per l'anno 2010 per 
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l'intervento riferito al progetto “Bike 

sharing”, bici in rete, per complessivi 

250.000 euro.  

Infine con riferimento all’entrata dei 

prestiti, viene eliminata la voce di euro 

37.725 riferita al finanziamento della quota 

relativa al progetto “Gabicce Mont, un 

balcone sul Parco”, finanziato anche da fondi 

europei in quanto se ne prevede il 

finanziamento con fondi di bilancio e oneri di 

urbanizzazione.  

Con riferimento ad altre spese in conto 

capitale vengono assestate alcune voci: 

acquisto mobili e attrezzature informatiche, 

progettazione piani urbanistici, manutenzione 

straordinaria del patrimonio, in relazione alla 

riduzione dei proventi degli oneri di 

urbanizzazione destinati al finanziamento 

degli investimenti.  

Viene ridotta per euro 100.000 la voce 

relativa alla modifica del piano delle opere 

pubbliche con riferimento all’intervento per 

la realizzazione della scuola a Case Badioli, 

finanziata con i proventi da alienazione 

terreni per garantire il riequilibrio economico 

del bilancio.  

Infine, con riferimento alla voce 

depositi cauzionali in entrata e in uscita, 

viene cautelativamente aumentato di euro 

100.000 lo stanziamento per garantire 

eventuali maggiori incassi e rimborsi.  

Con l’adozione della variante di 

bilancio in oggetto risultano rispettati i limiti 

previsti nel patto di stabilità, al contenimento 

della spesa del personale e indebitamento 

dell’Ente.  

Qui c'è, e lo ringrazio, il tecnico per 

eventuali domande. Se avete delle domande 

da fare, prego. Dopo passiamo 

all’approvazione. Grazie.  

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. Ci 

sono interventi? Consigliere g 

Girolomoni.  

 

MARILA GIROLOMONI.  Abbiamo 

sempre votato contrario al bilancio, 

specialmente per quanto riguarda la 

dismissione dell’area Clementi, quindi siamo 

sempre stati contrari proprio alla dismissione 

di quell’area perché crediamo che vendere 

delle proprietà immobiliari per andare a 

coprire in parte quelli che sono i buchi della 

spesa corrente sia un fatto oggettivamente 

sbagliato.  

Quindi confermo questa sera l'idea 

politica della nostra lista, quella che è stata 

comunque sia dall’inizio seguita, e il mio 

voto sarà contrario.  

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. Ci 

sono altri interventi? Io volevo fare solo una 

brevissima precisazione, un’analisi molto 

rapida di queste variazioni di bilancio che 

danno un po’ la fotografia anche della realtà 

che quotidianamente deve essere gestita dagli 

Enti Locali, cioè notiamo anche nel nostro 

piccolo, che comunque ha un impatto 

importante anche per Gabicce, minori entrate 

da trasferimenti in meno per 31.000 euro da 

un lato - vi leggo solo due numeri giusto per 

darvi un’indicazione di quello che sta 

succedendo e di che succederà anche di più in 

futuro - e dall’altra parte si registra anche un 

aumento della spesa sociale per 29.000 euro, 

dove per spesa sociale si intende un sostegno 

da parte di questa Amministrazione ai bisogni 

della cittadinanza che ha più problemi, quindi 

assistenza domiciliare, assistenza agli 

indigenti, sostegno educativo per l’handicap.  

Già queste semplici due voci danno un 

totale di 60.000 euro: da un lato fotografano 

una realtà che vede di fronte sempre più 

persone bisognose anche di intervento o di 

sostegno da parte pubblica; dall’altra danno 

anche una triste realtà di quello che sta 

succedendo e succederà anche in futuro, cioè 

la riduzione dei trasferimenti diretti nei 

confronti degli Enti Locali, quindi i 31.000 

euro in meno di trasferimenti diretti significa 

che lo Stato, le Regioni, a cascata appunto 

della richiesta di contenimento della spesa o 

meglio di riduzione della spesa tout court da 

parte del Governo centrale di Roma, questo 

comporta naturalmente un trasferimento in 

meno nei confronti degli Enti Locali e un 

impatto anche sul nostro bilancio.  
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Questo perché comunque a livello 

centrale non ci si pone il problema di come 

vengono gestite le problematiche quotidiane 

di Enti Locali, seppur piccoli, che hanno 

naturalmente un impatto importante perché 

nel momento in cui sentiamo 

quotidianamente che vengono tagliati i fondi 

alla scuola, all’università, alla sanità, e poi 

però magari ci sono altre spese che comunque 

continuano ad aumentare senza 

giustificazione, è chiaro che poi ne paghiamo 

le conseguenze anche a livello locale, quindi 

qualsiasi Amministrazione Locale sta 

assumendo delle dirette conseguenze di, se 

vogliamo, una politica da parte dello Stato di 

gestire il contenimento della spesa attraverso 

dei tagli tout court della spesa stessa. Grazie.  

Ci sono interventi? Consigliere 

Girolomoni, prego.  

 

MARILA GIROLOMONI.  Ribadiamo 

quello che abbiamo sempre detto, che quei 

25.000 euro nella previsione dei tagli 

potrebbero essere recuperati dal taglio 

dell’Assessore in più e tutto il resto. Però 

ormai sono cose dette e ridette. Ne siamo 

convinti e quindi lo ribadiremo fino 

all’ultimo.  

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

Grazie. Altri interventi? Se non ci sono altri 

interventi passiamo alla votazione. Voti 

favorevoli? Voti contrari? Un voto contrario 

e tutti gli altri favorevoli. 

 

Il Consiglio approva con i voti 

favorevoli di Gabicce per Gabicce 

e il voto contrario di Stragabicce 

(Girolomoni). 

 

Votiamo per l’immediata eseguibilità. 

Voti favorevoli? Voti contrari? Un voto 

contrario e tutti gli altri favorevoli.  

 

Il Consiglio approva con i voti 

favorevoli di Gabicce per Gabicce 

e il voto contrario di Stragabicce 

(Girolomoni). 

 

 

 

Presentazione di interrogazioni, 

interpellanze, mozioni e risposte alle 

interrogazioni, interpellanze e mozioni 

presentate. 

 

PRESIDENTE, Domenico Pascuzzi. 

L’ordine del giorno reca, al punto 8: 

Presentazione di interrogazioni, interpellanze, 

mozioni e risposte alle interrogazioni, 

interpellanze e mozioni presentate. 
A questo punto, come dicevo in 

premessa, non diamo risposta alle 
interrogazioni presentate dai Consiglieri 
assenti.  

Diamo spazio naturalmente, se ci sono, 
a delle nuove interrogazioni da parte dei 
Consiglieri. Prego. Non ce ne sono, quindi 
chiudiamo questo Consiglio. Grazie a tutti.   

 

 

La seduta termina alle 18,50 

 


